

La fac et son temps : Explorations textométriques d'un corpus diachronique de comptes rendus universitaires

Sascha Diwersy¹, Hugo Dumoulin², Caroline Mellet², Cyrielle Montrichard³,
Frédérique Sitri³

¹Praxiling, Université Paul Valéry Montpellier 3 – sascha.diwersy@univ-montp3.fr

²MoDyCo, Université Paris Nanterre – hdumoulin@parisnanterre.fr,
caroline.mellet@parisnanterre.fr

³Céditec, Université Paris-Est Créteil – cyrielle.montrichard@u-pec.fr, frederique.sitri@u-pec.fr

Abstract

The aim of this article is to propose different textometric explorations of a diachronic corpus of university reports. After outlining the corpus processing pipeline, we will focus on two case studies, governed by our hypotheses on its generic characteristics: on the one hand, nominalisations, insofar as they provide access to 'pre-constructed' forms of evidence, and on the other hand, the way in which dissent is expressed, which is particularly marked in an administrative genre such as the report.

Keywords: Discourse Analysis, textometrics, diachronic corpora, university reports as genre, nominalizations, representation of “other” discourse.

Résumé

Cet article vise à proposer différentes explorations textométriques d'un corpus diachronique de comptes rendus d'université. Après avoir exposé la chaîne de traitement du corpus, nous nous focaliserons sur deux études de cas, gouvernées par nos hypothèses sur ses caractéristiques génériques : d'une part les nominalisations, en tant qu'elles permettent d'accéder à des formes d'évidence “préconstruites”, et d'autre part la façon dans s'exprime le dissensus, qui est particulièrement marqué dans un genre administratif comme le compte-rendu.

Mots clés : Analyse du Discours, textométrie, corpus diachroniques, genre du compte rendu universitaire, nominalisation, représentation du discours autre.